PASSE-PARTOUT: Ourthe-Amblève

(Edition du 28/11/2012)

Découvrir ou redécouvrir HARZÉ

QUARTIER

HARZÉ - Quand on dit «Harzé» on pense immédiatement à son château situé sur les hauteurs d'Aywaille. Dans les années 60 il n'avait pas fière allure, ce n'était pas un chancre mais on n'en était pas loin... Depuis il a subi des travaux de restauration pendant de longues années.



Le château remonte à l'époque féodale (vers le Xe siècle), comme d'habitude à l'époque il s'agissait de se mettre à l'abri des envahisseurs, les normands notamment ou encore de se protéger des brigands. Maison forte au départ, le château domine le quartier actuellement connu sous le nom de «fond de ville», il daterait du XVIIe siècle.

La maison forte ne comportait qu'une tour, une grande cuisine, l'essentiel, ainsi qu'une petite et une grande salle. Des documents datant de 1631 mentionnent une maison forte et un château. L'entrée de la façade sud était protégée par un pont-levis remplacé par l'actuel pont de pierres. Les douves étaient alimentées par un ruisseau venant du village mais aujourd'hui disparu. L'actuelle tour carrée est une réplique de l'ancienne. La superbe salle des comtes était précédemment un fenil. Plusieurs familles ont occupé le château tout au long des siècles, mais les aînés se souviendront que de l'automne 44 auprintemps 46 il a servi de quartier général à l'armée américaine et a reçu la visite des principaux chefs des troupes alliées. Maintenant propriété de la Province de Liège, le château de Harzé accueille diverses manifestations, officielles ou privées, on y trouve aussi un restaurant.

Festivités locales HARZÉ

HARZÉ - Depuis plus de trois décennies, la Fête du Fromage qui s'étend sur deux jours est l'événement majeur du village. La Fête se déroule dans le parc du château et fromageries, laiteries et producteurs fermiers de Belgique et d'ailleurs ne rateraient pour rien au monde cette «vitrine» qui draîne chaque année plus de 10.000 visiteurs. Des concours émaillent ces



deux journées et différents jurys récompensent les meilleurs parmi les meilleurs. Chaque année aussi on découvre un invité d'honneur, ainsi l'été dernier il s'agissait du «Comté». C'est l'occasion d'intronisations dans des Confréries mettant le fromage à l'honneur mais aussi de concerts par des fanfares locales ou étrangères ou encore de groupes plus modernes. J. Desneux